

Hommage à Jacques DesRosiers

Texte rédigé par le Dr Yves Lefebvre avec le concours de Michel Lespérance .

Le 11 septembre dernier, le Dr Jacques DesRosiers nous a quittés à la suite d'une très courte maladie : septicémie et empyème pulmonaire. Après des études médicales et spécialisées en obstétrique gynécologie dans la région de Québec, le Dr DesRosiers est entré en 1964 au Département d'obstétrique gynécologie de l'Hôpital Maisonneuve à titre de premier professeur plein temps géographique.

Les grandes qualités du Dr DesRosiers pour l'enseignement pré gradué et la résidence de même que celles de ses écrits, lui ont permis d'accéder, en 1970, au titre de professeur agrégé plein temps géographique. En 1971, il obtenait son fellowship de *l'American College of Obstetricians and Gynecologists*. Commence alors une période des plus actives de sa carrière. Il participe à la *Family Planning Association of the Americas* , met sur pieds, en collaboration avec Mme Lucienne Robillard, la Clinique de planification familiale de l'Hôpital Maisonneuve-Rosemont, clinique rapidement reconnue pour son ouverture et ses compétences. À des fins d'enseignement et d'animation, il crée un jeu questions-réponses sur des sujets se rapportant à l'obstétrique et à la gynécologie.

Sa vie professionnelle hospitalière et professorale a été maintes fois ralentie et parfois temporairement interrompue par diverses maladies. C'est ce qui explique sa retraite anticipée et progressive de l'Université à compter de juillet 1993. Il a, cependant, maintenu sa pratique médicale. Malgré tout, il a su conserver un optimisme et une fougue dans sa vie sociale, professionnelle et dans ses travaux de tous les jours. Sa joie de vivre se reflétait à son contact, dans ses écrits et dans ses intérêts : jeux portant sur des connaissances médicales générales et particulièrement en obstétrique gynécologie, photographie de paysage, etc. Il était toujours ébahi par un coucher de soleil, par des nuages, par les fleurs, les papillons et ses enfants, petits-enfants qu'il n'hésitait jamais à prendre et à reprendre en photo. Sa collection personnelle de photos et diapositives dépasserait les 15,000 unités.